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sst Kreis Mettmann  

 Der Kreistag 

 
 Jugendrat des Kreises Mettmann (Kreisjugendrat) 
 
 

 
 

Es informiert Sie: Kreistagsbüro 

Telefon: 02104/99-1223 oder 1224 

Fax: 02104/99-4224 

E-Mail: kreistagsbuero@kreis-mettmann.de 

 
 
  Mettmann, den 23.09.2021 
 
 

Niederschrift 
 

zur Sitzung des Jugendrates des Kreises Mettmann 
 
Sitzungstermin  Mittwoch, den 25.08.2021, 17:08 Uhr 

Sitzungsort Kreishaus Mettmann, Düsseldorfer Straße 26, 40822 Mettmann, Zimmer 
1.601 (großer Sitzungssaal) 

  
 
 
Anwesend waren: 
 

Mitglieder 
Dominika Barszczak  
Dominik Budych  
Anne Herchen  
Fabian Kappel  
Tobias Lambart  
Mateo Sachs  
Joleen Schöneberg  
Nina Theberath  

Stellvertretende Mitglieder  
Marika Hübinger  
Marek Kasper  
Amelie Lämmerhirt  
Orion Raunig  
Mark Walsleben  

Verwaltung 
Maxine Dey  
Martin Schlüter  

Gäste 
Maik Grabosch  
Leslie Haderlein  
Uwe Jasper  
Elke Thiele  
Maike Wackerzapp  
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Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil 

 1.  Formalien  
   
 1.1.  Eröffnung der Sitzung  
   
 1.2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  
   
 1.3.  Feststellung der Anwesenheit  
   
 1.4.  Feststellung der Beschlussfähigkeit  
   
 1.5.  Feststellung der Tagesordnung  
   
 2.  Genehmigung der Niederschrift vom 18.05.2021  
   
 3.  Bericht des Sprecherteams / Befragung  
   
 4.  Berichte aus den Arbeitsgruppen  
   
 4.1.  AG Umwelt & Wirtschaft  
   
 4.2.  AG Mobilität & Soziales  
   
 4.3.  AG Schule & Digitalisierung  
   
 4.4.  AG Öffentlichkeitsarbeit & Vernetzung  
   
 5.  Berichte aus den städtischen Jugendgremien  
   
 6.  Logo des Kreisjugendrates  
   
 7.  Änderung der Satzung des Kreisjugendrates 

hier: Anregung gemäß § 1 Abs. 2 Nr. 2 der Satzung des 
Kreisjugendrates 

 

   
 8.  Erwerb von Vorlagen für Beiträge in sozialen Netzwerken  
   
 9.  Erwerb eines Banners mit dem Logo des Kreisjugendrates  
   
 10.  Impfanreiz-Aktion für junge Menschen  
   
 11.  Benennung einer Berichterstatterin/eines Berichterstatters für 

die Sitzung des Kreistages am 07.10.2021 
 

   
 12.  Verschiedenes  
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Öffentlicher Teil 

 

Zu Punkt 1: Formalien 

 

Zu Punkt 1.1: Eröffnung der Sitzung 

 
Dominik Budych eröffnet um 17:08 Uhr die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 
 

Zu Punkt 1.2: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

 
Dominik Budych stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen wurde. 
 

Zu Punkt 1.3: Feststellung der Anwesenheit 

 
Dominik Budych prüft die Anwesenheit und stellt diese fest. 
 
Amélie Lämmerhirt vertritt für diese Sitzung Roxana Zambon, Orion Raunig vertritt Leon de 
Lasberg-Hurtz, Mark Walsleben vertritt Enya Sanders und Marika Hübinger vertritt Juri 
Krebs. 
 
Außerdem ist Marek Kaspar als stellvertretendes Mitglied anwesend. 
 

Zu Punkt 1.4: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Dominik Budych stellt fest, dass 12 stimmberechtigte Mitglieder des Kreisjugendrats 
anwesend sind und der Kreisjugendrat somit beschlussfähig ist. Die absolute Mehrheit liegt 
bei 7 Stimmen. 
 

Zu Punkt 1.5: Feststellung der Tagesordnung 

 
Der Kreisjugendrat stellt einstimmig die vorliegende Tagesordnung fest. 
 
 

Zu Punkt 2: Genehmigung der Niederschrift vom 18.05.2021 

 
Der Kreisjugendrat nimmt die Niederschrift einstimmig an. 
 
 

Zu Punkt 3: Bericht des Sprecherteams / Befragung 

 
Anne Herchen berichtet für das Sprecherteam: 
 
Im Namen des Sprecherteams bedankt sich Anne Herchen für das Engagement von Lena 
Altgassen und Alina Landgraf, die den Kreisjugendrat leider verlassen haben. 
Die Jugendgremien aus Erkrath und Ratingen werden bald neue Mitglieder wählen. Bis 
dahin übernimmt Laura Woldering kommissarisch die ordentliche Mitgliedschaft für Ratingen. 
 
Zudem hat der Kreisjugendrat drei neue Mitglieder aus dem Jugendgremium der Stadt Mon-
heim, die das Sprecherteam herzlich willkommen heißt: Hasnae Walkaddour, Nina Theberath 
und Subeida Kersü. 
 
Anne Herchen berichtet, dass das Sprecherteam seit der letzten Sitzung einige städtische 
Jugendgremien besucht habe. Dabei ist den Sprechern besonders der Austausch, die Vernet-
zung und auch das Besetzen aller freien Kreisjugendratsposten wichtig gewesen. 
Die restlichen Jugendgremien wird das Sprecherteam voraussichtlich bis zur nächsten 
Sitzung besucht haben. 
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Das Sprecherteam versuche sich nicht nur weiter mit den städtischen Jugendgremien zu 
vernetzen, sondern möchte auch den Kreistag und seine Mitglieder näher kennenlernen. 
 
Anne Herchen berichtet, dass das Sprecherteam sich deshalb schon mit den Fraktionen von 
CDU, Bündnis 90/DIE GRÜNEN und der AfD getroffen habe und zu den weiteren Fraktionen 
Kontakt halten würde, mit denen sie sich auch sehr gerne noch treffen möchten.  
 
Das Sprecherteam kann darüber hinaus berichten, dass das beschlossene Budget für den 
Kreisjugendrat von der Interfraktionellen Runde des Kreises Mettmann bestätigt worden sei 
und mit in die Haushaltsplanung für die Jahre 2022/2023 eingehen werde.  
 
Dominik Budych habe Ende Juni im Kreistag von der Arbeit im Kreisjugendrat unter dem 
ständigen Tagesordnungspunkt „Bericht des Kreisjugendrates“ berichtet und ausschließlich 
positives Feedback erhalten. Darüber hinaus seien viele positive Rückmeldungen seitens der 
Verwaltung und der Kreistagsmitglieder hinsichtlich der Teilnahme an den Sitzungen der 
Fachausschüsse ausgesprochen worden. Das Sprecherteam bedankt sich in diesem Kontext 
für das Engagement und die starke Mitarbeit aller Mitglieder des Kreisjugendrates.  
 
Die Mitglieder des Kreisjugendrates nehmen den Bericht des Sprecherteams zur Kenntnis. 
 
 

Zu Punkt 4: Berichte aus den Arbeitsgruppen 

 

Zu Punkt 4.1: AG Umwelt & Wirtschaft 

 
Mateo Sachs berichtet von der AG Umwelt & Wirtschaft: 
Die Arbeitsgruppe (AG) Umwelt & Wirtschaft habe sich seit der letzten Sitzung mehrfach ge-
troffen und besonders den Fokus auf die Umweltpolitik des Kreises Mettmann gelegt. 
 
Hierbei habe die AG unter anderem die Stabsstelle „Klimaschutz“ des Kreises Mettmann kon-
taktiert und sich intensiv in die aktuellen umweltpolitischen Maßnahmen des Kreises Mett-
mann eingelesen. Insbesondere mit dem Integrierten Klimaschutz- und Klimaanpassungskon-
zept des Kreises haben sich die Mitglieder dieser AG gründlich befasst, darüber viel diskutiert 
und hierzu Fragen gestellt.  
 
Auch die inhaltliche Beratung und Aufarbeitung der Fachausschüsse sei ein großes Thema in 
dieser AG. Es werde sich mit der Tagesordnung sowie den zugehörigen Vorlagen beschäftigt 
und die jeweiligen Ausschüsse dann besucht. 
 
Die Mitglieder seien sehr erfreut darüber, dass sie positive Rückmeldungen zu ihren 
Besuchen in den Ausschüssen bekommen haben. 
 
Außerdem sei es der AG möglich gewesen, die erste Sitzung des Beirates für Klimaschutz 
und Klimaanpassung zu besuchen, wofür sich die AG nochmals herzlich bedanken möchte. 
 
 

Zu Punkt 4.2: AG Mobilität & Soziales 

 
Joleen Schöneberg berichtet von der AG Mobilität & Soziales: 
Die AG Mobilität & Soziales habe die inhaltliche Arbeit weiter ausgebaut und noch weitere 
Ideen gesammelt. 
 
Auch in dieser AG sei die Ausschussarbeit sehr wichtig. Die Mitglieder informieren sich 
regelmäßig über die Ausschüsse und tauschen sich über die angesprochenen Themen aus. 
Die AG bemühe sich regelmäßig die jeweiligen Ausschüsse zu besuchen und sich 
einzubringen. 
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Neben der Ausschussarbeit befasse sich die AG weiterhin mit dem Projekt bezüglich der 
durchgeführten Umfrage zu Verbesserungsvorschlägen zum ÖPNV und Radwegen auf den 
Kreisstraßen. Hier hat die AG schon einige Rückmeldungen erhalten, jedoch noch nicht von 
allen kreisangehörigen Städten. Die AG-Sprecherin bittet alle Kreisjugendratsmitglieder ihre 
Jugendgremien darauf anzusprechen und sie zu bitten, an der Umfrage teilzunehmen. 
 
Die AG habe sich ebenfalls sehr über das Angebot von Herrn Odendahl (Mobilitätsmanager) 
gefreut, sich über die aktuelle Mobilitätslage im Kreis Mettmann auszutauschen. Die Mitglieder 
hätten auch schon Fragen für dieses Treffen gesammelt, beispielsweise bezüglich der ÖPNV-
Vernetzung und des Sozialtickets. Das digitale Treffen findet am 26.8.2021 um 15:30 Uhr 
statt. Joleen Schöneberg lädt alle Kreisjugendratsmitglieder dazu ein. 
 
 

Zu Punkt 4.3: AG Schule & Digitalisierung 

 
Mateo Sachs berichtet von der AG Schule & Digitalisierung: 
Auch die AG Schule & Digitalisierung habe sich weiterhin inhaltlich intensiv mit den Aus-
schüssen befasst. Leider konnte bisher aufgrund der Absage des Ausschusses für Digitalisie-
rung im 2. Quartal 2021 nur der Ausschuss für Schule und Sport und seine Themen bespro-
chen und diskutiert werden. Die Mitglieder freuen sich jedoch darauf, den Ausschuss für Digi-
talisierung Mitte September das erste Mal zu besuchen. 
 
Bezüglich der Kreisjugendratsbeschlüsse vom 18.5.2021 haben sich einige Änderungen im 
Rahmen der Umsetzung ergeben:  
 
Zum einen wurde beschlossen, dass die erste Sitzung der Bezirksschülerinnenvertretung 
(BSV) in den Räumlichkeiten der Kreisverwaltung Mettmann stattfinden werde. Aufgrund der 
zum Zeitpunkt aktuell geltenden Hygienemaßgaben und der somit vorgegebenen Kapazitäts-
grenzen, würden aber nicht alle geplanten Teilnehmerinnen und Teilnehmer kommen können. 
Deshalb entschied sich die AG dafür, die Stadthalle Ratingen anzufragen. Da diese aber erst 
Mitte November (15.11.2021) einen Termin anbieten konnte, wurde die Konstituierung der 
BSV auf den 15.11.2021 verschoben.   
 
Bezüglich der Juniorwahl wurde beschlossen, dass die BSV die Idee als Projekt umsetzen 
könnte. Da die Gründung aber zeitlich verschoben wurde, musste die AG auch bezüglich die-
ses Beschlusses umplanen. 
 
Die AG verschickte zu Schuljahresbeginn E-Mails an alle weiterführenden Schulen, um 
diese über die Juniorwahl zu informieren und zu bitten, daran teilzunehmen. Der 
Kreisjugendrat hat zu dieser Aktion positive Rückmeldungen von den Schulen bekommen. 
 
Trotz des Umorganisierens bei der BSV-Planung, arbeitet die AG mit voller Kraft weiter an der 
Umsetzung der konstituierenden Sitzung. Es wurden bereits Briefe an alle Schü-
ler:innenvertretungen der weiterführenden Schulen sowie E-Mails an die Jugendgremien und 
städtischen Beigeordneten versendet. 
 
Mateo Sachs bittet die Kreisjugendratsmitglieder in ihren jeweiligen Schulen bzw. bei ihren 
jeweiligen Schüler:innenvertretungen nachzufragen, ob sie den Brief erhalten haben und ihm 
Rückmeldung zu geben. 
Einige Mitglieder der AG treffen sich am 26.8.2021 mit Herrn Kreisdirektor und Kreiskämmerer 
Richter sowie der Leitung des Schulamtes, um sich inhaltlich über die Schulpolitik im Kreis 
Mettmann auszutauschen. Die Mitglieder haben sich sehr über die Einladung gefreut und sind 
gespannt auf den Austausch. 
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Zu Punkt 4.4: AG Öffentlichkeitsarbeit & Vernetzung 

 
Orion Raunig berichtet von der AG Öffentlichkeitsarbeit & Vernetzung: 
Ein wichtiges Thema der AG war seit der Konstituierung das Logo des Kreisjugendrates. Die 
AG ist froh, dass das Logo von Herrn Grabosch ausgearbeitet wurde und ist auf den 
Beschluss der heutigen Sitzung gespannt. Orion Raunig sagt, dass näheres zum Logo und 
der Entwicklung von Herrn Grabosch unter TOP 6 erläutert werde. 
 
Die Mitglieder möchten, dass der Kreisjugendrat in den sozialen Netzwerken aktiver werde. 
Für ein einheitliches Auftreten in den sozialen Netzwerken benötige der Kreisjugendrat jedoch 
Vorlagen für Bilder. Ein entsprechender Antrag für diese ist unter TOP 8 dieser Sitzung vorge-
sehen. 
 
Bei den ersten Beiträgen möchte die AG die Mitglieder des Kreisjugendrates vorstellen, 
dazu werden vor der nächsten Sitzung im Oktober Fotos gemacht. Darüber hinaus wird Herr 
Grabosch die nächste Sitzung des Kreisjugendrates fotografisch begleiten, um die Art und 
Weise, wie der Kreisjugendrat arbeitet, festzuhalten. 
 
Damit die AG die Pressearbeit noch besser versteht, hat die Pressestelle des Kreises Mett-
mann angeboten, die AG in die Pressearbeit einzuführen. Ein digitales Treffen ist für den 
14.09.2021 geplant. Jedes interessierte Mitglied des Kreisjugendrates kann gerne nach vorhe-
riger Anmeldung teilnehmen.  
 
Orion Raunig berichtet zudem über das Projekt der Jugendkommunalwahl. Hier hat die AG 
schon mit einigen Jugendgremien gesprochen und deren Zustimmung und Angebot zur Mithil-
fe erhalten. Die Mitglieder der AG versuchen, die restlichen städtischen Jugendgremien mög-
lichst bald zu besuchen, um zeitnah mit dem gemeinsamen Austausch und der Planung star-
ten zu können. 
 
 

Zu Punkt 5: Berichte aus den städtischen Jugendgremien 

 
Das Sprecherteam berichtet, dass der Jugendrat Langenfeld neu gewählt wurde und gratuliert 
allen neu gewählten Mitgliedern. Für die Jugendgremiumswahlen der Städte Ratingen, Mett-
mann und Heiligenhaus, die in den kommenden Wochen stattfinden, wünscht das Sprecher-
team allen Kandidatinnen und Kandidaten viel Glück. 
 
 

Zu Punkt 6: Logo des Kreisjugendrates 

 
Herr Grabosch stellt das Logo und dessen Entstehung ausführlich vor. 
 
In Zusammenarbeit mit der AG Öffentlichkeitsarbeit & Vernetzung, dem Sprecherteam und 
der Pressestelle des Kreises Mettmann wurde das Logo ausgearbeitet. 
 
Herr Grabosch informiert zudem darüber, dass derzeit die Präsentationsvorlage sowie der 
Geschäftsbogen entwickelt werden.  
 
Beschluss: 
 
Der Kreisjugendrat beschließt den als Anlage beigefügten Vorschlag von Maik Grabosch 
Creations offiziell als sein Logo anzuerkennen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
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Zu Punkt 7: Änderung der Satzung des Kreisjugendrates 
hier: Anregung gemäß § 1 Abs. 2 Nr. 2 der Satzung des Kreisjugend-
rates 

 
Anne Herchen berichtet von der Idee, eine Anregung an den Kreisausschuss zu richten, der 
die in der Anlage beigefügte Satzungsänderung beinhaltet. 
 
Beschluss: 
 
Der Kreisjugendrat beschließt die in der Anlage beigefügte Änderung der Satzung als Anre-
gung gemäß § 1 Abs.2 Nr. 2 der Satzung des Kreisjugendrates i.V.m. § 21 KrO NRW i.V.m. 
§16 Abs. 4 der Hauptsatzung des Kreises Mettmann an den Kreisausschuss am 20.09.2021 
zu richten. 
 
Abstimmungsergebnis: mehrheitlich angenommen 
 bei einer Nein-Stimme und zwei Enthaltungen 

 

Zu Punkt 8: Erwerb von Vorlagen für Beiträge in sozialen Netzwerken 

 
Orion Raunig berichtet von der Idee, für die Social Media - Arbeit des Kreisjugendrates 
verschiedene Vorlagen für Beiträge zu beantragen. 
 
Beschluss: 
 
Der Kreisjugendrat beschließt, eine Grafikerin/ einen Grafiker oder eine entsprechende 
Agentur mit der Erstellung von drei unterschiedlichen Bildvorlagen für Beiträge in den 
Sozialen Netzwerken über die Seiten des Kreisjugendrates zu beauftragen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
 

Zu Punkt 9: Erwerb eines Banners mit dem Logo des Kreisjugendrates 

 
Orion Raunig berichtet von der Idee, für die Repräsentation des Kreisjugendrats Banner zu 
erwerben. 
 
Beschluss: 
 
Der Kreisjugendrat beschließt, zwei Banner mit seinem neuen Logo zu drucken. Bei der 
Auswahl des Materials und der Farben sind ökologische Aspekte den ökonomischen 
Aspekten vorzuziehen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
 

Zu Punkt 10: Impfanreiz-Aktion für junge Menschen 

 
Joleen Schöneberg berichtet von der Projektidee im Impfzentrum des Kreises Mettmann, wäh-
rend zwei Wochenenden (1. und 2. Impfung) im September als Impfanreiz Würstchen, alko-
holfreie Cocktails sowie Süßigkeitentüten auszugeben. 
 
Herr Grabosch merkt an, dass mobile Impftstationen an Schulen eine weiterführende Idee 
bezüglich dieses Thema wäre. Der Kreisjugendrat nimmt Kontakt zum Impfzentrum auf, um 
nachzufragen, inwieweit dies möglich wäre. 



Seite 8 von 8 

 
Mateo Sachs merkt an, dass es zudem wichtig sei, auch vegetarisches und veganes 
Grillgut anzubieten. Die AG Mobilität & Soziales, die bei Beschluss für die Umsetzung 
zuständig wäre, nimmt diese Idee in ihre Überlegungen auf. 
 
Beschluss: 
 
1. Der Kreisjugendrat verteilt am 04. und 05.09.2021 im Impfzentrum des Kreises 
Mettmann an geimpfte Jugendliche kostenlos anti-alkoholische Cocktails, Getränke 
sowie Bratwürstchen im Brötchen und süße Tüten. 
 
2. Der Kreisjugendrat wiederholt diese Aktion an den beiden entsprechenden 
Zweitimpfungs-Terminen. 
 
3. In Absprache mit dem Impfzentrum soll an diesen Terminen auch ein Kinderarzt für 
die Impfung von unter 18-jährigen anwesend sein. 
 
4. Der Kreisjugendrat gibt zusammen mit der Pressestelle des Kreises eine 
Pressemitteilung heraus, um die Aktion zu bewerben. 
 
5. Die Jugendparlamente und Jugendräte sowie die Schulen im Kreis Mettmann sollen 
per E-Mail informiert werden, damit sie ebenfalls auf die Aktion aufmerksam machen 
können. 
 
6. Der Kreisjugendrat überträgt die Verantwortung für die Umsetzung des Projekts der 
AG für Mobilität & Soziales in Zusammenarbeit mit den Kreisjugendratsmitgliedern, 
die sich freiwillig zur Unterstützung melden. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
 

Zu Punkt 11: Benennung einer Berichterstatterin/eines Berichterstatters für die Sit-
zung des Kreistages am 07.10.2021 

 
Das Sprecherteam schlägt Anne Herchen als Berichterstatterin für die Sitzung des Kreistages 
am 07.10.2021 vor. 
 
Beschluss: 
 
Anne Herchen wird als Berichterstatterin für den Kreistag am 07.10.2021 benannt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
 

Zu Punkt 12: Verschiedenes 

 
Dominik Budych erinnert die Anwesenden an die nächsten Termine der jeweiligen 
Arbeitsgruppen und kündigt an, dass die nächste Sitzung des Kreisjugendrates am 
26.10.2021 stattfinden wird. 
 
Ende der Sitzung:  18:16 Uhr  
 
 
gez. 
Dominik Budych   

gez. 
Anne Herchen 

(Sitzungsleitung)          (Schriftführung) 
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